

# EL GRADUADOR

PERIODICO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

Números sueltos, cuatro cuartos.

Sale todos los dias excepto los lunes.

PRECIOS DE SUSCRICION.	ANUNCIOS Y COMUNICADOS.	PUNTOS DE SUSCRICION.	PUBLICACIONES.
En Alicante. . . . . 6 rs. mes. En los demás puntos. . . . . 20 " trimestre. Fuera de España. . . . . 60 " "	Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su porte adelantado. No se devuelven los originales.	En la redaccion de este periódico. Reclamaciones y correspondencia, á su Director D. ANTONIO GALDÓ Y LOPEZ.	Toda obra que se remita á esta redaccion se anunciará gratis, publicándose su juicio crítico si se juzga conveniente.

Alicante 20 de Enero de 1880.

## LOS TRABAJOS DE FUSION.

Estamos viendo de pocos dias á esta parte, que algunos de los que defienden la *union democrática* no saben lo que piden, ó no aciertan á dar forma inteligible á su pensamiento.

Unas veces piden la *union*, y otras veces la *fusion*, como si ambos medios fuesen iguales ó siquiera parecidos, y en ocasiones, cometen el absurdo de declararse partidarios de ambos á la vez, barajando con tal motivo los nombres de demócratas que sustentan principios diferentes.

Estos mismos que tan confusamente se expresan, son federales, ó por lo menos se han llamado así durante algun tiempo, por mas que no siempre hayan sido partidarios de la federal, y con este motivo, se han creído con derecho á lanzar todo género de ataques contra el Sr. Castelar, que si algo puede envanecerle, es de haber renunciado á esa ilusión de la que Cartagena, Alcoy y Andalucía, pueden dar brillantes informes; y á pesar de que son, ó se llaman federales, á pesar de que quieren la *union democrática*, como quiere el periódico madrileño «La Union», se adhieren al *Manifiesto fusionista* de los radicales, que no llevará una sola firma del partido federal.

Nosotros, francamente nos declaramos incompetentes para descifrar semejante enigma; ignoramos á qué obedece esa conducta y las ventajas que puede reportar á los que le prestan su apoyo.

A fuer de imparciales, debemos decir que «La Union» es el único diario que expresa claramente su deseo, y que lo defiende sin debilidades, ni apasionamientos.

Dice éste colega:  
«Nada de fusiones, que son imposibles, y que si fueran posibles serian inmorales; nada de confundir en un solo grupo elementos eterogéneos que no pueden sumarse; nada de unir en un partido aspiraciones, no ya solo diferentes, sino antitéticas en muchos casos. Esto no podria hacerse sin que por una ó por otra parte, ó por ambas quizá, se cometiesen repugnantes apostasias.»  
Lo mismo, exactamente lo mismo que hemos venido diciendo siempre.

Ahora, creemos oportuno completar el presente artículo, reproduciendo otro de un apreciable colega democrático de Valencia, que tambien se ocupa de este asunto.

Dice así:

## POSIBILISTAS, FEDERALES, RADICALES.

Hé aquí los tres grupos en que está dividido el gran partido democrático. En vano se empeñan los radicales en absorber á las otras dos fracciones; en vano se empeñan en desorganizarlas para aprovecharse de sus elementos; todos sus esfuerzos han de ser inútiles ante la severidad de sus principios.

Hora es ya de que desistan de su propósito.

Los trabajos empleados desde la Restauracion para anular á los posibilistas y atraerse á los federales, han sido infructuosos y han servido mas bien para introducir la division entre los mismos radicales. Los demócratas históricos, comprendiendo sus verdaderos intereses, han permanecido fieles á sus jefes y seguido unos al Sr. Castelar y otros al Sr. Pi y Margall.

De nada ha servido que el Sr. Martos se introdujese en el campo posibilista para dividirlo; únicamente ha podido arrastrar al Sr. Carvajal, y aun este se duda si firma el manifiesto fusionista.

La habilidad del Sr. Martos se ha estrellado ante la integridad de carácter de nuestro ilustre jefe D. Emilio Castelar.

De nada ha servido tampoco que el Sr. Ruiz Zorrilla admitiera en su programa principios socialistas para atraerse al partido federal; éste, mas sensato que dicho personaje, ha permanecido en su puesto, siendo fiel á su antiguo jefe D. Francisco Pi y Margall.

¿Qué han conseguido, pues, los radicales con tantos trabajos como llevan hechos, con tantos cabildos, con tantas idas y venidas á Paris, con tanto llevar y traer el cacareado manifiesto fusionista?

Nada, absolutamente nada. Ni lo firman los posibilistas, ni los federales.

En cambio, han perdido un tiempo precioso, que debian haber invertido en organizar su partido y no en dividirlo, cambiando á cada dia de nombre, y haciendo mil evoluciones por conseguir un imposible. Comparen las ventajas y los inconvenientes de seguir esa política. Fijense en la pujanza del partido posibilista, debida en parte á su libertad de accion, lo mismo que el partido federal, y comparen la marcha de estos partidos, con la trabajosa del partido radical.

Y todo, por qué? Por contentar al grupo salmeroniano, sin considerar que lo que adelantan por un lado, lo pierden con creces por otro.

Los salmeronianos, comprendiendo el papel que les toca desempeñar entre los radicales, van dirigiendo sus miradas, unos al Sr. Castelar y otros al Sr. Pi y Margall.

Créannos los radicales, hagan caso omiso de los demás partidos, y procaren organizarse ellos solos, y con esto harán un bien á su partido y á la democracia en general, aun cuando, de todos modos, estos han de ser los resultados.

Posibilistas, federales, radicales. Hé aquí los tres grupos del partido democrático. Cuanto más pronto se deslinden, más facil seria una inteligencia entre todos ellos, si fuera dable.

## NO HAY PEOR CUÑA...

Por muy acostumbrados que estamos á la frescura con que el diario municipal desmiente los hechos más públicos y más notorios, y por mucho que conocemos su especial manera de defenderse, no contábamos con la sorpresa que nos tenia reservada para anteayer. Así es que aun no hemos vuelto del asombro que nos ha causado la lectura de las líneas siguientes:

«Si los ayuntamientos que tuvimos en la revolucion de Setiembre, en los cuales figuraron amigos del colega, formando su mayoría ó la totalidad, de los mismos, no hubieran legado á los conservadores un déficit de CINCO MILLONES Y MEDIO de reales, ciertamente que las calles, los paseos, al adoquinado, las alamedas y el ornato en general, e tarian mas atendidos; pero como pesa sobre los Ayuntamientos de la restauracion aquella exorbitante deuda, estos hacen bastante en procurar estinguirla, satisfacer las obligaciones del Municipio...»

Jamás hemos visto mas DISPARATES juntos! Y eso que el director privado y redactor único de «El Eco» está empleado en el Ayuntamiento, y tiene á su disposicion el archivo y los libros, que si no fuera porque dispone de tantos medios de combate para defensa del des acreditado grupo de conservadores alicantinos, ¡figúrese el lector cuántos despropósitos publicaria!

Ya en otra ocasion, el mes de Octubre último, quiso decir algo parecido el célebre diario ministerial (hasta cierto punto) y nos obligó á publicar varios artículos en los cuales demostramos hasta á la evidencia, que disparataba á más y mejor.

Y puesto que «El Eco» ha hecho pública la cifra de ese falso déficit en gruesos caracteres, vamos á complacerle imitando su aficion á las letras grandes, diciéndole con datos EXACTOS, que al cesar el Ayuntamiento que tuvo á su cuidado el gobierno de esta ciudad durante los últimos meses de 1873, publicó una *Memoria*, en la cual consta que segun liquidacion practicada el 30 de Junio de 1872, la deuda se elevaba á pesetas 827.000 de las cuales unas 300.000 procedian de antes de la Revolucion de Setiembre.

En cambio, en 30 DE JUNIO DE 1879, la deuda se elevaba á la enorme cifra de pesetas 1.130.438'38 ó sean reales vellon 4 521.753'52.

Para esto, para comprender cuán rápida ha ido ascendiendo la deuda desde 1873, debemos decir que el presupuesto de los conservadores importa 32.000 duros más que el de los picaros demócratas, sin que la ciudad haya tenido

más *beneficios positivos*, que esas interminables líneas de piedra, trazando aceras por puntos en donde son de todo punto innecesarias por ahora, sin que tengamos agua para beber, sin que el ramo de policía esté á la altura de la importancia de Alicante, etc, etc, etc.

Después de todo, esto es lógico. ¿Qué ha de suceder administrando aquellos á quienes la superioridad ha llamado CENSURABLE su proceder, y les ha dicho que FALTANA LAS LEYES?

¿Cuándo se convencerán los conservadores del canton municipal que tienen un poderoso enemigo en el periódico titulado «El Eco de la Provincia?»

Lo dicho, no hay peor cuña que la de la misma madera.

## Recuerdos.

Sin venir á cuento, el periódico que redacta el que fué auxiliar oficial de una de las secciones de policía en las oficinas de Gobernacion de esta provincia, allá por el año '68, de triste recuerdo para todos los liberales de esta provincia, nos recordó una *algarada* acaecida una de las noches del mes de Diciembre, y año de 1871, en que desempeñó el principal papel el gobernador D. Hermenegildo Esteve.

Replicamos que otras cosas más feas ocurrieron á raíz de las últimas elecciones de diputados á Cortes, y citamos el hecho de un señor diputado que al otro dia de celebradas éstas, llegó hasta el despacho del gobernador, y este, al oír la voz, quizá, por equivocacion, (¡sin duda!) contestó que no recibía ó que no estaba para ver á nadie.

«El Eco», órgano del canton municipal, por la primera vez en su vida, ¡sin dejar pasar un dial salió á la defensa de los diputados provinciales, diciéndonos muy foscó y con la cara tan lívida como la de un penitente en ayuno continuado, que estábamos entreteniendo al público con patrañas.

«La Provincia», órgano del canton provincial, á los dos dias, dijo que aunque podia haber contestado en el acto, no le hizo, porque esperaba reunir datos irrecusables para negar una afirmacion tan inexacta.

Para nosotros, esto es andarse por los cerros de Úbeda ó de Toledo, lo que mejor le plazca á tan estimado y un poco tardío compañero.

Como si fuésemos capaces de entregarnos, vuelve «El Eco» á recordar otras cosas, de tiempos olvidados, y nosotros, por recordar escenas muy edificantes, acaecidas en el mes de Abril de 1879, buscamos el libro de Memorias, lo abrimos por la hoja que marca el mes

Indicado y nos encontramos con las siguientes notas, entregadas en la redaccion por aquellos dias.

2 de Abril.—El senador Sr. Santonja y el ex diputado su hijo D. José, llegaron ayer á esta capital, hospedándose en la fonda de Bossio.

En un suelto lacónico, pregunten ustedes que si este último tiene el gusto de ver á D. Antonio Campos, (no insistan en lo de ex-comandante de la milicia) le recuerde el dicho popular de los mandamientos de la Carraca, «toma y daca», porque hasta hoy no veomas trabajos que los que se hacen para los Sres. Viudes y Bas, llegando algunos hasta á advertir que si los votos que los situacioneros de Alicante han de dar á D. José Santonja, se los clava en la frente, vá á salir con ésta muy despejada.

Porcel en el barrio de San Anton, recoge votos para Viudes y Bas.

Mas y Gil por aquello de Alcalá Galiano, antes que votar á Viudes, á un cantonal.

Ah! Javaloyes se ha echado la manta al hombro, y explica descaradamente (ahí van los nombres) la suerte reservada á estos votos.

Dice que les llama no como alcalde, sino como particular, y si lo dice así, es porque así se lo han ensoñado.

6 de Abril.—Han empezado los recelos entre la gente ministerial.

Hay cartas reservadas.

Los alcaldes de algunos pueblos han preguntado: En qué quedamos, caballeros, votamos á Viudes y Santonja, ó á Viudes y á Bas?

No digan ustedes esto....

La campaña contra el gobernador, existe.

8 de Abril.—La candidatura de Bas ha sufrido una cogida, que ni la del Tato.

Amigos del alcalde de San Juan, cerca del gobierno, entre ellos, Mas y Gil.

El alcalde sale del despacho del gobernador mas colorado que una amapola.

Mas y Gil le interroga y no contesta.

A las dos horas, se han encontrado en San Juan.

La visita ha sido corta.

A las cinco entra Mas y Gil en casa de D. Antonio Campos y á las cinco y media salen los dos; este último, con cara muy triste.

12 de Abril.—Protestas al Gobernador, de votar unánimes la candidatura recomendada por el gobierno.

Juramentos de fidelidad por medio de la señal de la cruz.

14 de Abril.—No se rian ustedes. Viravens ha designado los interventores de las tres secciones, y quedaron nombrados diez empleados para que representaran al gobierno en la lucha que se prepara el dia 20.

El marqués de Escalambre ha indicado que estos cargos debieran ser ocupados por personas independientes.

Se ha empezado á contar uno, dos, tres, cuatro, y les ha sucedido lo que á nosotros, segun la frase de un célebre escritor, que no tenían mas.

16 de Abril.—Noticia de sensacion. Mas y Gil sale del retraimiento.

Ha reñido con D. Antonio, porque protege la candidatura de Bas.

Se han reunido Porcel, Guardiola, Campos y Santonja.

Ha sido una conferencia cordialísima. Nadie se fia de nadie.

22 de Abril.—Digan Vds. que Guar-

diola y Porcel han repartido candidaturas como las que se acompañan.

Y dicen «Viudes y Bas.»

23 de Abril.—Fijense Vds. en el escrutinio.

Santonja, 162.

Viudes, 395.

Bas, 184.

Pregunten Vds. ¿quienes han sido los traicioneros?

Y aqui entra la moraleja del cuento.

Al otro dia se presenta un señor diputado provincial en la secretaría del gobierno preguntando por el gobernador muy risueño y satisfecho.

—Esta el Sr. Gobernador?

—Aqui estoy, leal y consecuente amigo, contesta este desde su despacho.

—Estará V. satisfecho, no es esto.

—¡Que si lo estoy! No he de estarlo?

La maledicencia es la que reconoce siempre por origen los celos, la envidia la avaricia ú otra pasion.

Murmurar y decir mal de otro sin designio, es una atrocidad, murmurar y decir mal de otro con reflexion, es una perversidad de corazon. Opte, pues, por estos dos medios el maldiciente: ó es un insensato, ó un malvado.

—Déjelos V. que murmuren de nuestra no interrumpida lealtad.

Ya se han tocado los resultados. Con que deme V. un abrazo, y no le doy un beso, porque algun pícaro demócrata de esos 445 que como los hongos han votado á su legítimo candidato, no diga que es el beso de Judas.

Quedamos, pues, para que ni «La Provincia» ni «El Eco» se ofendan, que el gobernador recibió al diputado provincial, le abrazó, le dió un puro, y no le besó, por el qué dirán.

¿Están contentos nuestros apreciables compañeros?

¿Quiéren una rectificacion mas humilde?

Vengan otros recuerdos y seguiremos rectificando.

Algunos regantes de la huerta, los que se oponen á la perforacion del pozo artesiano en el Valle de Busot, han acudido al Sr. Gobernador de la provincia, solicitando la suspension del Director y Vice-Director del Sindicato de riegos, la de la apertura del Pantano, la de la entrega de los albaes, que se les retuvo por no pagar los impuestos votados por la comunidad. la de los expedientes ejecutivos, que contra los deudores al Sindicato se instruyen, y no sabemos cuantas suspensiones mas.

Tan estraña demanda pasó á informe de la Comision provincial, la que, estimándola impropcedente, consultó al señor Gobernador que debia desecharse, con cuya consulta se conformó esta autoridad.

Por esta vez, han perdido el tiempo los incansables enemigos de aquella Corporacion, los cuales tendrán motivo de ver, como la justicia y la ley, se abren paso á pesar de todos los apasionamientos, y de todas las intrigas, y como por el camino del error, jamás se llega al templo de la verdad.

Los señores Director y Vice-Director del Sindicato, pues, continúa en sus cargos y la paleta del Pantano se levantó el jueves, con

gran contentamiento de nuestros pobres labradores.

«El Eco,» el original «Eco» de sí mismo, sorprendió anteayer á sus pacientísimos lectores, con estas lineas:

«Recuerda EL GRADUADOR que á principios de 1879, insertó un suelto diciendo que D. Antonio Mas y Gil adeudaba un plazo de los terrenos que adquirió del Estado en la plaza de San Francisco? Recuerda el que el Sr. Alcalá Galiano, seducido por esta noticia, fué personalmente á convencerse de ella registrando los libros de Contabilidad de la Administracion económica; y que como resultó falsa, el Gobernador llamó á su despacho al Director del colega á quien dió una fuerte *reprimenda*?»

El diario municipal ha faltado á la verdad en la última parte de ese suelto, y al respeto que merecen las personas que viven en sociedad.

En cuanto á la noticia, solo hubo una ligera equivocacion de fecha.

Lo que el Sr. Alcalá Galiano dió á nuestro director en aquella ocasion, fué un cigarro habano, riquísimo.

La Caja especial de Ahorros de Alicante ha verificado durante la última semana, las siguientes operaciones:

143 empeños de alhajas y ropas por valor de 2787 pesetas.

85 desempeños de id. id., importantes 2191 pesetas.

36 imposiciones de antiguos y nuevos imponentes, por valor de 2362 pesetas, 67.

2 reintegros ó interés del año último, importantes 1403 pesetas con 69 céntimos.

*Súplica respetuosa.*—Rogamos al señor Alcalde, en nombre de los vecinos de la alameda de San Francisco, se sirva dar un paseo por el trozo de carretera que conduce desde esta capital hasta la estacion del ferrocarril, y estemos seguros de que en cuanto el señor Bueno vea por sus ojos el escandaloso abandono en que se halla aquel trozo de via tan pasajero, dará inmediatamente las órdenes oportunas para que se recomponga.

Cuanto digamos respecto al deterioro de aquella calzada es pálido: no hay barranco mas fétido ni mas peligroso: en una palabra, no debe consentirse que la entrada de una capital como la nuestra se halle en el estado á que ha llegado el tránsito que nos ocupa.

Esto escribia, no há muchos dias, nuestro estimado colega «El Constitucional.» Posteriormente habló de la cantera que viene explotando GRATIS el propietario de «El Eco» con relacion al mal aspecto que ofrece aquella parte de la plaza de San Francisco, llena de grandes piedras y profundas zanjas, donde se deposita gran cantidad de basura, á la vez que sirve para otras cosas que la decencia nos veda decir.

Hace mucho tiempo que interpelado el Alcalde por un concejal de oposicion en pleno cabildo, prometió solemnemente la autoridad local que daria las órdenes oportunas para que el Sr. Mas y Gil mandara quitar las piedras que interrumpen el tránsito por aquel punto y levantar una tápia suficiente á evitar el repugnante aspecto que ofrece aquella parte de nuestra ciudad, y aunque se dice que el señor

Bueno cumplió su promesa, nada se ha hecho, porque, segun parece, tratándose del actual arrendador de consumos no hay actualmente ninguna autoridad conservadora capaz de hacerle cumplir eso que ha mandado su amigo y correligionario, el Sr. Alcalde de esta capital.

Si no hubiera dicho «El Eco» que el Sr. Gobernador no leerá nuestro periódico, nos dirigiriamos á esta superior autoridad en demanda de justicia para los vecinos de San Francisco, ya que no puede hacerla el Sr. Bueno; pero todo se andará, y el Sr. Santamaría sabrá poco á poco el por qué de estas y otras cosas que ocurren con perjuicio del ornato público y de la salud del vecindario.

El Papa ha nombrado una comision que debe decidir sobre la publicacion de todos los catálogos de la Biblioteca Pontificia, de la que es presidente el cardenal Pitra. Otra orden, destina una sala especial en los archivos del Vaticano á los que deseen estudiarlos.

El jueves terminaron en esta capital los ejercicios á las escuelas elementales de niños. De los 24 aspirantes solo 16 terminaron aquellos, siendo aprobados en el orden siguiente:

- Número 1.º D. Juan Antonio Cremades;
- 2.º D. Antonio Perez Gisbert;
- 3.º D. Juan de Dios Martinez;
- 4.º D. Jaime Cardona;
- 5.º D. Salvador Ramon;
- 6.º D. Francisco Corbató;
- 7.º D. Bruno Llorca;
- 8.º D. José Aura;
- 9.º D. José María Garcia;
- 10.º D. Pascual Lopez;
- 11.º D. Gonzalo Martinez;
- 12.º D. Pascual Calatayud;
- 13.º D. Salvador Quereda;
- 14.º D. Mariano Molina;
- 15.º D. Manuel Albert;
- y 16.º D. Vicente Climent.

Segun «El Imparcial,» parece que sufrirán alguna variacion las horas de salida de los correos, en el próximo mes de Febrero.

Conveniente seria para el público en general y para el comercio de esta ciudad, que dicha medida alcanzara á todas las provincias perjudicadas con motivo del último arreglo.

**Ecos políticos.**

No pasa dia que la prensa ministerial no dirija algun ataque al general Martinez Campos. «El Acta» ha dicho:

«Si el general Martinez Campos no ha de ser una perturbacion en la marcha de los partidos políticos, es necesario que se decida de una vez por el que sea mas de su agrado.»

Los diarios canovistas vienen ya mas humildes respecto de la cuestion de las minorías: Ha dicho «La Política»:

«Si, como deseamos y creemos, en la reunion de las minorías de mañana, se encontrase la fórmula conveniente para todos de que volbiesen á las Cámaras los diputados y senadores retraidos, el gobierno aplazaria todo lo que fué necesario la eleccion de presidente del Con-

greso, á fin de que las oposiciones tomen parte en ella.

El Sr. Cánovas abandona por fin, su arrogante actitud: he aquí como se espresa acerca de la solución del conflicto de las minorías un apreciable colega:

«Pero la marea sube; las consecuencias de aquel acto vigoroso, el último á que deben acudir los partidos políticos, pero en este caso justificado por el desconsiderado endiosamiento del señor Cánovas, las consecuencias de aquel acto, repetimos, amenazan con inminente riesgo la vida del ministerio y el ministerio se muestra ya dispuesto á todo con tal que las minorías le presten el apoyo de su presencia.

Esta y no otra significación puede tener el nuevo planteamiento de la cuestión, encomendado al Sr. Moreno Nieto nos sabemos por quién, por el Sr. Cánovas del Castillo, probablemente. Y fundamos nuestra hipótesis, en que el presidente accidental del Congreso no hubiera invitado para conferenciar sobre la abstención á la Junta de las minorías, de la que forman parte varios senadores, sin haber sido excitado por alguien, por el Sr. Cánovas seguramente, puesto que él es el único cuya resistencia á desagraviar á las minorías ha hecho hasta ahora imposible el restablecimiento de la normalidad.

¿Qué hubiera podido decir hoy el señor Moreno Nieto á las minorías, que estas no hayan ya rechazado, si al hacer la convocatoria, no contara con la sumisión del Sr. Cánovas á las legítimas exigencias de los ofendidos? Por muy conciliador que se suponga al ilustre presidente del Ateneo. ¿habrá nadie que le juzgue desposeído del tacto y realidad de las cosas hasta el punto de convocar á cerca de veinte personas, casi todas ellas encanecidas en las luchas de la política y en las lides parlamentarias, para repetirles lo que las propuso sin éxito en el entierro de Ayala?

Es, pues, evidente que el Sr. Cánovas abandona al fin aquella arrogante actitud, aquella irritante altivez de los primeros días, y se muestra dispuesto á reconocer la justicia con que han obrado las oposiciones.

Rompe cabezas.

Un periódico Madrid dice lo siguiente:

«Dijese anoche en un círculo político que el juzgado que entiende en la famosa causa de los marchamos, había dictado auto de prisión contra un alto funcionario que presta sus servicios en una corporación ó tribunal. Aun cuando se citaba el nombre del aludido, queremos omitir este, porque siguiendo el asunto los trámites legales, ha de ser público muy en breve.»

Se desea saber el nombre del honrado burócrata conservador liberal, que va camino de....

La solución.....

## Despachos telegráficos

Paris 18.—El comité de la prensa francesa, al contestar mañana á la prensa española, dará á conocer con exactitud los beneficios obtenidos en la fiesta del Hipódromo, y en la publicación del *Paris-Mercia*.

Al mismo tiempo será expedida la contestación al Mensaje que redactó el señor Castelar y que firmaron los periodistas españoles.

Londres 18.—Segun los presupuestos de Egipto recientemente publicados, resulta un excedente de mas de cuatro millones de libras egipcias, el cual se destina al pago de la deuda.

Roma 18.—Monseñor Vanutelli ha sido nombrado delegado apostólico en Constantinopla.

El Cairo 18.—El khedive de Egipto ha abolido el impuesto sobre la sal, y las contribuciones personales y profesional.

Nueva York 18.—Ayer, en el momento en que llegaba á este puerto un vapor griego se produjo una terrible explosión en el mismo, resultando dos hombres de la tripulación muertos y dos heridos.

## Gacetillas.

**LAS HERMANAS FERNI.**—Estas dos distinguidas artistas se despidieron anteayer de la función tan variada y notable como las anteriores, que arrancó nutridos aplausos de toda la concurrencia, especialmente el célebre *Adios á la Alhambra*, fantasía del Sr. Monasterio, y el *Souvenir de Haydn* que la Sra. Carolina ejecuta con la maestría que ya conocen nuestros lectores, y que le ha valido la fama universal de que disfruta.

Hoy marchan á las Baleares, dejándonos un recuerdo sumamente grato.

Les deseamos un viaje feliz y que la diosa Fortuna recompense pródigamente su talento artístico.

**REBAJA DE PRECIOS.**—Los marinos del vapor naufragado en Lisboa, que tiene su despacho de cubiertas de cama en la calle Mayor, núm. 34, con motivo de tener que ausentarse de esta capital, han hecho una rebaja en los precios segun queda demostrado en el anuncio que en otro lugar de nuestro diario venimos publicando.

**AVISO.**—Se vende un piano en buen uso.

Darán razon en la imprenta de este periódico.

**VIVEROS.**—En los acreditados de Ferrandiz, en el inmediato pueblo de San Vicente, encontrarán los agricultores, olivos, limoneros, naranjos, limeras, almendros y algarrobos, de buena clase y á precios muy arreglados.

**ALARMANTE.**—A los consumidores de esta capital y su provincia.

Realización de toda clase de géneros de invierno en el barat de la calle Mayor, frente al Casino.

Únicamente en este gran barato se puede comprar con muy poco dinero, buenas mantas de lana para cama, mantones y capuchas de abrigo, bayetas, muletones blancos labrados para refajos y todos los artículos de invierno, que desde hoy se venden casi á la mitad de su valor por agotar las existencias que quedan.

El merino negro ancho, se ha rebajado hasta 7 rs. vara.

Las capuchas negras de merino, á 34 reales las que cuestan en todas partes 50.

La última moda en lanas para vestidos, colores verde y azul gendarme, y apesar de su buena clase, se vende á 3 1/2 reales.

Granadina para mantillas, todo seda y elegantes dibujos á 12 real s.

Glasé negro superior y del ancho que se desee.

Gran coleccion de corbatas, puños y cuellos para caballero.

Lienzo del caliz y papeleta, legítimo ingles á cinco duros la pieza.

Todos los demás artículos, mas baratos que en todas las tiendas de Alicante, se vende en la

calle Mayor: frente al Casino.

## Seccion comercial.

### MOVIMIENTO DEL PUERTO.

*Buques entra los y despachados hasta las tres de la tarde en el dia de ayer.*

#### Entrados.

Vapor Amalia, c. Franco, de Orán con efectos.

Id. N. Perez c. Jarro, de Valencia con idem.

Laud Joven Antonia, p. Olivares, de Torre Vieja, con sal.

Id. Virgen de la Luz, p. Ballester, de Motril, con azúcar.

Vapor Francoli, c. Idoyaga, de Málaga, con efectos.

Id. Jaime I., c. Granada, de Palma, con idem.

#### Despachados.

Laud Enrique, p. Mari, para Torre Vieja, con lastre.

Goleta Mercedesita, c. Vallés, para Port Vendres, con vino.

Vapor Francoli, c. Idoyaga, para Barcelona, con efectos.

Laud Filomena, c. Cuopré, para idem, con vino.

## Seccion local.

*Dirección del Sindicato de riegos de la huerta de Alicante.*

El estado del Pantano en el dia de hoy á las 7 de la mañana es el siguiente:

Existencia de agua, 51 palmos

Pared descubierta, 85 id.

De cieno, 62 id.

Entra media hila.

Sale una.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Alicante 18 de Enero de 1880.—El Director, José P. del Pobil.

### Qué ganga, señores!!!

Recomendamos al público la zapatería que existe en la calle de San Francisco núm. 41, propiedad del maestro en dicho arte Manuel Cremades.

Cuanto la moda ha inventado en sus caprichos, existe en dicho establecimiento, á precios sumamente económicos,

Zapatos de dos lazos para niños y niñas.

Botas garibaldinas.

Botinas de señoras, de todas clases.

Botas para caballero.

Polainas y botas para caza.

Y un género superior de abrigo de todas clases.

## AVISO.

**Academia de matemáticas de Don J. J. de Elizacín** antiguo alumno de Academia especial de Estado Mayor del Ejército Calle de Labradores, 25, piso 2.º izquierda.

Preparación para el ingreso en las carreras de Telégrafos, Aduanas, Topógrafos, Infantería de Marina, Escuela Naval flotante, Artillería de la Armada, Infantería, Caballería, Administración Militar, Artillería, Ingenieros Militares, Estado Mayor del ejército.

## Lecciones de francés música instrumental y solfeo.

Mr. Gabriel Pallas, recién llegado de Francia, ofrece sus servicios al público en su casa y á domicilio á precios sumamente arreglados. Plaza del Teatro, núm. 3, tercer piso.

## AGENCIA DE NEGOCIOS á cargo de

Don Wenceslao Alted y Jornet,

Procurador de los Tribunales,

S. ADMITEN.

Toda clase de asuntos judiciales.

Representación de ayuntamientos.

Gestión de todos los asuntos que hayan de ventilar las corporaciones ó particulares en cualquier oficina ó dependencia de esta Capital y fuera de ella, para lo cual cuenta con respetables corresponsales en Madrid y principales poblaciones de España.

Administración de bienes y rentas.

Encargo y comisiones y todo cuanto necesite una eficaz y activa gestión.

Despacho: Victoria, 4.—Alicante

## RESTAURANT DE CATALUÑA de Juan Cabatuyud y C.º

Calle de S. Fernando, núm. 14 Alicante.

Habiéndonos encargado de este establecimiento en virtud de compra del mismo, hemos creído conveniente ponerlo en conocimiento del público por si se sirve honrarnos con su asistencia, seguro de encontrar en él un esmerado y económico servicio.

Hay cubiertos desde seis reales en adelante.

Al propio tiempo tenemos el gusto de anunciar á los señores concurrentes, que hallarán un variado y selecto surtido

de los mejores vinos del pais, Jerez y Burdeos, abundando mucho la exquisita Manzanilla, Olorosa y Solera, el Medos, el fin Champagne y otros de reconocido mérito.

Tambien se espnde el rico café que ha dado fama á esta casa.

Se sirven pedidos á domicilio.

## Petróleo.

En casa de los Sres. Matías Garcías y Compañía, lo hay refinado marca Radiant á 65 reales caja de tránsito, y 90 consumo pagado.

## Guerra á todas

las afecciones nerviosas.—Curacion asegurada, haciendo uso continuo de la

No mas dolor de cabeza.



No mas neuralgias.

que es la pila eléctrica práctica puesta al alcance de todos,

En venta Alicante, en casa de Mr. Lassalle, óptico, calle Mayor.

## LA EXTRAÑA Y PREVALECIENTE DOLENCIA DE ESTE PAIS.



Como un ladrón nocturno se nos cae encima de improviso. Los pacientes sienten dolores en el pecho y los costados, algunas veces en la espalda, se hallan aburridos y somnolentos, la boca tiene un gusto desagradable, sobretodo de mañana una especie de humor viscoso se coge alrededor de los dientes y es poco el apetito. Hay encima del estómago como una carga pesada, algunas veces les parece tener una vacuidad en el fondo del estómago que no quitan alimentos algunos. Los ojos se ponen escavados, las manos y los pies se hacen frios y algo pegajosos. Al cabo de un rato empieza una tos que primero es seca, pero que al fin de unos meses va acompañada con una expectoración

verdosa. El paciente se encuentra cansado constantemente, y el sueño no le proporciona alivio alguno. Entonces se vuelve nervoso, irritable y sombrío, y es atormentado por malos presagios. Al levantarse repentinamente experimenta un vértigo, un aturdimiento de la cabeza que le parece girar. Las entrañas se constipan, la piel es seca y ardiente algunas veces; la sangre se hace espesa y estahante; el blanco de los ojos se tñe de amarillo; la urina es escasa y subida de color, deponiendo un sedimento despues de dejarla reposar algun tiempo. Muchas veces se vomitan los alimentos, una vez con sabor acre, otra con sabor algo dulce; frecuentemente va combinado esto con latidos del corazón; la vision se hace menos clara, y vense manchas delante de los ojos; en suma se manifiestan una grande prostracion y flaqueza. Todos estos sintomas se presentan por su turno. Admitese que una tercera parte de nuestra poblacion padece de esta dolencia. He habido muchos médicos que se han engañado respecto de la naturaleza des esta dolencia. Unos la trataron como una afeccion del bígado, otros como dispepsia, otros aun como dolencia de los riñones, etc., etc., mas ninguno de los varios tratamientos obtuvo suceso. Se ha reconocido sin embargo que el "Extract of Roots" (o Jarabe Curativo de la Anciana Siegel) alcanzará una cura completa en cualquier caso.

Agente general en la España: D. Felipe Barrata, calle de Alcalá, 10, Madrid; en Alicante, D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II.

## HARINAS.

En el almacen de harinas establecido en la calle de San Nicolás, núm. 10, encontrarán los consumidores:

Harina de Jijona, á 32 rs. @ de 12 1/2 kilos.—Id. de trigo fuerte superior á 25 y 26 idem.—Id. Candeal de 1.º á 31 rs. idem.

—Id. id. de 2.º á 29 rs. idem.

Arroces á 24, 25 y 26 rs. @ de 12 kilos. Aceites superiores á 68, 71 y 76 rs. @. Salvados de todas clases, á 3, 3 1/2, 4 y 6 rs. barchilla.

## Espectáculos.

CIRCO ECUESTRE.—Funcion para esta noche á las ocho.

Entrada 3 reales.

Alicante.—Imp. de R. Jordá.

# HIERRO DEL D<sup>r</sup> GIRARD

La Academia de Medicina de Paris ha constatado en un expuesto de sus trabajos que el Hierro del D<sup>r</sup> Girard es el unico que destruya completamente la Constipacion y cure con rapidez

La Clorosis, La Anemia, El empobrecimiento de la Sangre, La pérdida de las fuerzas, La Histeria, La irregularidad de la menstruacion.

Fortifica a los convalecientes y a las personas de temperamento débil.

Depósito en las principales Boticas y Droguerias.

## Comp. Hispano-Francesa

SERVICIO SEMANAL FIJO

ENTRE ALICANTE Y CETTE POR LOS VAPORES

ADELA, NAVIDAD Y SAN JOSE.

Salidas de Alicante, todos los martes a las seis de la tarde para Valencia, Barcelona, San Feliu, Palamos y Cetta. Admite carga y pasajeros. Consignatarios: Sras. G. Ravello é Hijo.—Calatrava, 12.

### ACEITE DE HIGADO

BACALAO PANCREATICO DEFRESNE

TODOS LOS ENFERMOS DEL PECHO

Han de leer lo siguiente:

Esta nueva preparacion de Aceite de Hgado de Bacalao, posee no solamente todas las virtudes y propiedades de tan precioso remedio, pero tomase tambien, sin repugnancia alguna, por parte de los enfermos mas delicados y es de segura asimiliacion con la afortunada adiccion de Pancreatina.

Este medicamento ha recibido la aprobacion de los Médicos de la Facultad de Paris, tras un sinnúmero de experimentos efectuados en los hospitales de la Capital. Hoy en dia, todos los médicos recetan el Aceite de Hgado Pancreático de Defresne, como unico agente para curar radicalmente el RAQUITISMO, LA TISIS PULMONAR, y las demás afecciones que impiden los efectos de la nutricion y de la asimilacion.

Depósito en las principales Boticas y Droguerias.

### HIERRO BRAVAIS

(HIERRO DIALISADO BRAVAIS) Contra la Anemia, Clorosis, Debilidad, Extenuacion, Flores blancas, etc.

El Hierro Bravais (hierro líquido en gotas concentradas), es el unico exento de todo acido; no tiene olor, ni sabor y no produce estreñimiento, diarrea, calores, ni fatiga en el estómago; ademas es el unico que no ennegrece jamas los dientes.

Es el mas economico de los ferruginosos, puesto que un frasco dura un mes.

Depósito general en Paris, 13, rue Lalayette, y en todas las Farmacias.

Desconfiar de peligrosas imitaciones y exigir la marca de fabrica indicada en este anuncio.

Pidiéndolo por carta franqueada, se remite gratis un interesante folleto sobre la Anemia y su Curacion.

Se vende en la farmacia de D. José C. Bellido.

## FARMACIA DE DON JOSÉ CARLOS BELLIDO

PLAZA DE ISABEL II—Alicante.

Jarabe de Codeina.

Este delicado jarabe, preparado estrictamente segun la fórmula de Mr. Borthé, combate con el mayor éxito la tos obstinada y fatigosa del catarro, de la gripe, de la coqueluche, de la bronquitis, y de la tisis pulmonal.

Peora término a la exacerbacion de los palcimientos que cusan las enfermedades orgánicas.

Alivia, con una quietud reparadora, a las personas extenuadas por las afecciones dolorosas del estómago y de los intestinos, las agitaciones nerviosas y las gastralgias mas rebeldes a toda otra medicacion.—Precio 6 reales botella.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II, (antes de las barcas), Alicante.

RESFRIADOS y ENFERMEDADES del PECHO

## JARABE de BRIANT

PARIS, Farmacia BRIANT, 150, calle de Rivoli, PARIS

Los médicos mas célebres de Paris recomiendan desde hace ya mas de 50 años el JARABE DE BRIANT como el medicamento pectoral cuyo sabor es el mas agradable y cuya eficacia es la mas segura contra la Gripe, los Resfriados, los Catarros, etc.

Este Jarabe no fermenta nunca.

Exijase el prospecto redactado en nueve lenguas y la firma muy en claro del inventor.

Depósito en todas las principales farmacias de Francia y del Estrangero.

## PAPEL WLINSI

Saberran remedio para la rápida curacion de las Afecciones del pecho: catarros, Mal de garganta, Bronquitis, Resfriados, Romadizos, de los Reumatismos, Dolores, Lumbagos, etc. 20 años del mejor éxito atestiguan la eficacia de este poderoso derivativo, recomendado por los primeros médicos de Paris.

Depósito en todas las Farmacias.—Paris, 31, rue de Seine.

Petróleo de primera clase. A 64 reales caja, de tránsito. Dirijirse a los Sras. Foucaud hermanos, calle de San Francisco, número 12; en Alicante.

PAN surtido de ferreteria.—Perrinos de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de raballo, desde 1 pulgada hasta sesenta. Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños.

Pisaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala, cuartos. Por el gran despacho que tiene este acreditado comereio, hemos conseguido de las fabricas venetajas que las ofrecemos a nuestros numerosos amigos y parroquianos. Antonio Guillen, calle Mayor, núm. 13, 15, 17.

## AVISO AL PUBLICO

Los marineros encargados de vender las existencias del vapor naufragado en Lisboa, han llegado a esta, y avisan al público para que pueda disfrutar de las grandes ventajas que ofrecen en los géneros que a continuacion se expresan:

- Cobertores encarnados, cameros, á 18 y 20 rs.
- Colchas blancas de punto, cameras, á 28 y 36 id.
- Id. id. labradas, cameras á 32 y 38 id.
- Id. de colores labradas, cameras, á 42 id.
- Id. de crochet color, á 40 id.
- Id. de piqué, á 44 id.
- Id. de id á 50 id.

34, Calle Mayor, 34, LA VENTA SOLO DURARA 8 DIAS. PRECIO FIJO

## VINO y JARABE DE DUSART

AL LACTO-FOSFATO DE CAL

Los médicos de los grandes hospitales ordenan ambos medicamentos, como reconstituyentes por excelencia, para excitar el apetito, y conseguir una rápida asimilacion. Su empleo suministra a las señoras embarazadas el elemento generador del feto, a las nodrizas, un correctivo de los defectos de su leche y a los niños de pecho ó descoloridos, una panacea admirable; activa la curacion de las llagas y la solidificacion de los huesos fracturados. Conviene a los raquiticos, a las jóvenes que se desarrollan, a las señoras delicadas, a los tísicos, apresurando en estos últimos la cicatrizacion de las ulceras del pulmón; a los convalecientes, a los ancianos y a las personas gastadas por el trabajo; a los enfermos, ayudandoles a recobrar las fuerzas agotadas.

Depósito en las principales Boticas y Droguerias.

## FARMACIA

### Rodriguez Hernandez,

Mayor 22; Alicante.

Nuevo eficaz y suave purgante por el Agua natural

«HUNYADI JANOS,»

DE Budapest, (Hungria)

Esta agua que ha sido analizada por los Eminentes Químicos Liebig, (1870) Bunsen (1873) y Fresenius, (1878) y recomendada por los mas distinguidos médicos de Europa, es rica en sales de sosa magnesia y otras; ácido carbónico libre y combinado y una pequeña cantidad de Bicarbonato de Oxido de hierro que la hace tolerable a los estómagos mas delicados. Su accion es pronta y eficaz sin que ocasione la mas ligera molestia.

Véndese á 6 rs. botella de cuartillo y medio en su único depósito en esta provincia; farmacia de D. Rodriguez Hernandez, calle Mayor, 22 Alicante.



Son el mejor, el mas seguro y mas agradable de los purgantes, porque, usadas con buenos alimentos y bebidas fortificantes, no causan repugnancia y son perfectamente toleradas.

Perfumeria de Antonio Guillen Marin

Mayor 16, frente a la calle de las Almas.

En este establecimiento se ha recibido un magnífico surtido de perfumeria de todas clases como son: Jabones de los mas superiores hasta de un real pastilla, pomadas, aceites, cosméticos, brillantinas, diamantinas, elixires para la ntadura, pastas y jabones para id. opiatas, extractos, agua de colonia, labanda, celeste, compaca y la verdadera de la florida

Tintes para el cabello y la barba de todas clases; petacas, targeteros y portamonedas de piel Rusia, cuellos y puños para caballeros, elegantes corbatas y chalinas, cuellos y puños para señora, elegantes y bonitos chaes inglesas, idem, tocas de todos tamaño y bonitos dibujos, tocas y abrigos para niños y niñas, refajos de lana, medias inglesas para señora de hil algodón y lana, id. para niñas y niños, camisetas, calzoncillos y calcetines para caballero de hilo, algodón y lana, antecuas sombrillas, y paraguas.

Todo esto se halla de venta en la perfumeria de

Antonio Guillen Marin, Mayor, 16, frente a la calle de las Almas.

## RAFAEL ABAT.

San Francisco, núm. 20; Alicante. Camas de laton doradas y de hierro maqueadas dibujos nuevos y elegantes en todos tamaños.—Colchones patente de tela metálica para las mismas.—Muebles de madera torcida con asientos de rejilla legitimos de Viena. Pianos de venta y alquiler. Variado surtido en vajillas de porcelana transparente, loza inglesa, alemana y francesa. Bateria de cocina, de hierro con baño de porcelana y estañada. Lámparas y quinqués de todas clases desde 3 reales uno en adelante.

Elegante surtido en objetos de capricho propias para regalos de boda, etc. etc. Perfumeria de las mejores fabricas inglesas y francesas y la legitima agua de Johana, Mice Farina. Variado surtido de juguetes. Máquinas para coser á mano y á pié. Vinos de Champagne, Burdeos y Jerez. Licores superiores y el celebrado anisete de Maria Brizard. Todos estos artículos y otros muchos a precios sumamente económicos.

## INTERESANTE

Se compran toda clase de valores del empréstito de 175 millones, títulos de la deuda amortizable, etcétera etcétera. Se ceden Bonos del Tesoro y toda clase de papel del Estado al precio de cotizacion mediante una pequeña comision. Se gestionan el pronto despacho de toda clase de asuntos tanto en esta ciudad como en Madrid y otros puntos. Princesa, 24, principal.